



SARAJEVO - HAUDAINVILLE

## LES VEILLEURS DE LA PAIX

En quittant Verdun en direction d'Haudainville, on peut remarquer sur la gauche un mystérieux monument. Quatre silhouettes métalliques se tiennent dos à dos telles des sentinelles de fonte.

Un hommage aux soldats français et à leur mission de protection des peuples dans les Balkans. Les « **Veilleurs de la Paix** » : quatre figures de proue, sentinelles dressées aux quatre points cardinaux, silhouettes dont les formes se dissolvent, évoquant le recueillement et protégeant la mémoire des soldats de la Paix.

Une sculpture parallèle à celle de Sarajevo, regarde le même point cardinal : l'une et l'autre seront liées. Deux roses des vents qui n'en font qu'une, pour ces deux villes martyres de l'Europe.

Xavier Dambrine  
Sculpteur

### LES GARDIENS DE L'ESPACE



SARAJEVO

### LES VEILLEURS DE LA PAIX



HAUDAINVILLE

Les « **Veilleurs de la Paix** » de Xavier Dambrine, comme les « Gardiens de l'espace » à Sarajevo, sont en fonte de fer.

Un calice, représentant les états éclatés de l'ex-Yougoslavie, soutient un photophore symbole de l'âme des peuples meurtris et de celle des soldats morts pour eux.

**” Par votre Vie, pour notre Paix”**

Symbole aussi de la mémoire des vivants, pour le repos de l'âme de ceux qui ne sont plus.

**” Par notre Vie, pour votre Paix”**

Jean-Claude CARREAU  
Président de l'ANPAVI